

LV Beschreibung

Entwurfsprojekt: E2, SS 2023, TU Graz, IAT | Institut für Architekturtechnologie

Lehrende: Prof. Roger Riewe, Dipl.-Ing. Jörg Schröder, Dipl.-Ing. Clemens Berlach



Interspace: forum for creative and social exchange

„Es besteht kein Zweifel, dass Kreativität die wichtigste menschliche Ressource überhaupt ist.“¹

Edward de Bono

Der Architekturfakultät der TU Graz fehlt ein geeigneter Ort, der fakultätsübergreifend zu kreativem Austausch und von dort aus zu informeller Begegnung einlädt. Für eine kultur-schaffende Disziplin, wie es die Architektur ist, sind solche Orte der Begegnung jedoch von besonderer Relevanz. Denn informelle Begegnungen haben das Potential, kreative Prozesse initiieren und anstoßen zu können. Zugleich sind solche Orte sozial-räumlich wirksam. Sie vermögen Begegnung von Menschen ganz unterschiedlicher Herkunft und Disziplin hervorrufen zu können. Dies ist von besonderer Bedeutung für die Architektur, die ihrem Wesen nach, unterschiedliche Disziplinen und Wissenschaftsgebiete berührt und von diesen befruchtet wird.

Ziel des Semesterprojektes ist, im Bereich des ‚Campus Alte Technik‘ ein Forum in Form einer innovativen Raumstruktur zu entwerfen, das / die sich als geeignet erweist, Begegnungs-Räume für kreativen und interdisziplinären Austausch motivieren und aufspannen zu können.

Das Semesterprojekt wird sich schwerpunktmäßig mit dem Thema Kreativität und mit dem architektonischen Raum im Hinblick auf seine Erlebens- und Erfahrungsdimensionen beschäftigen. Hierbei wird die Auseinandersetzung mit dem architektonischen Raum, verstanden als sozialer Raum, von besonderer Bedeutung sein.

Das Entwurfsvorgehen wird experimentell, phänomen-orientiert und forschend sein.

¹ <https://www.wework.com/de-DE/ideas/growth-innovation/creativity-quotes> (abgerufen: 23.01.2023)

Interspace: forum for creative and social exchange

„Es besteht kein Zweifel, dass Kreativität die wichtigste menschliche Ressource überhaupt ist.“²

Edward de Bono

The architecture faculty at Graz University of Technology lacks a suitable place that invites cross-faculty creative exchange and, from there, informal encounters. For a culture-creating discipline such as architecture, however, such places of encounter are of particular relevance. For informal encounters have the potential to initiate and trigger creative processes. At the same time, such places have a socio-spatial effect. They are able to evoke encounters between people of very different origins and disciplines. This is of particular importance for architecture, which by its very nature touches on different disciplines and scientific fields and is cross-fertilized by them.

The aim of the semester project is to design a forum in the form of an innovative spatial structure in the area of the 'Campus Alte Technik', which proves to be suitable for motivating and creating meeting spaces for creative and interdisciplinary exchange.

The semester project will focus on the theme of creativity and on architectural space in terms of its experiential dimensions. Here, the examination of architectural space, understood as social space, will be of particular importance.

The design approach will be experimental, phenomenon-oriented and exploratory.

² <https://www.wework.com/de-DE/ideas/growth-innovation/creativity-quotes> (abgerufen: 23.01.2023)